

Gesetzliche Zeit (Standardzeit) (Segellexikon)

Gesetzliche Zeit (auch bekannt als Standardzeit) ist die von Regierungen festgelegte offizielle Zeit in einem bestimmten Land oder einer bestimmten Region. Dabei ist diese angelehnt an die Zonenzeit, welche vom Nullmeridian ausgeht, wobei Landesgrenzen auch noch eine Rolle spielen, damit ein Land eine einheitliche Uhrzeit hat.

Dies gesetzliche Zeit wird von einer offiziellen Institution wie einer nationalen meteorologischen oder astronomischen Organisation festgelegt. In vielen Ländern wird die gesetzliche Zeit als Abweichung von der koordinierten Weltzeit (UTC) berechnet, um lokale geografische, politische und wirtschaftliche Faktoren zu berücksichtigen.